

 [Escuchar este artículo](#)

El fantasma de Hidroituango

Octubre 07, 2021 - 11:55 p. m. |

Por: Editorial .

Con los problemas que ha tenido la central hidroeléctrica de Ituango construida por las Empresas Públicas de Medellín, EPM, es un hecho que los riesgos y consecuencias sobrevinientes no son solo de Antioquia, de la administración municipal de su capital o de los accionistas. Lo que está en juego es la posibilidad que se produzca un racionamiento en toda Colombia, por lo cual le corresponde al Estado actuar para impedir lo que sería una emergencia nacional.

Hablar de Hidroituango es no solo referirse a una inversión realizada por Antioquia y EPM que tiene repercusiones en la política local de ese departamento y del municipio propietario de la que es hoy una de las empresas de servicios públicos más importantes de la Nación. Es, ante todo, referirse a una central que debió empezar a entregar energía al sistema nacional hace un año, y que dado sus graves problemas aplazó para el 2022 el inicio de su generación, estimada en el 17% de la demanda nacional.

Por supuesto, los desastres que se iniciaron en mayo del 2019 han causado grandes polémicas y medidas que como el reclamo a las aseguradoras ofrecen soluciones para reencusar el proyecto y llevarlo a su terminación. En cuanto a lo primero, hay que reconocer que como entidad de derecho público está sujeta a la vigilancia de la Procuraduría y la Contraloría, así como a la acción de la Fiscalía, además de los controles de las autoridades que dirigen el sector eléctrico.

Pero también hay que destacar el protagonismo que tienen las autoridades municipales de Medellín como dueña de EPM y la gobernación de Antioquia como propietaria de la mayoría de sus acciones. En el caso de la empresa, ésta ha estado sujeta al vaivén político ocasionado por un alcalde al parecer empeñado en imponer sus dictados

Editorial

LO MÁS VISTO DE EDITORIAL .

1. El fantasma de Hidroituango
2. Otro respiro
3. Relaciones con Venezuela
4. La inseguridad en Cali
5. La cultura vive en Cali

y quien desde su llegada al cargo no ha parado de cuestionar la administración de esa entidad y la gestión del proyecto.

Como resultado, la pugna política crece en Medellín, EPM ha tenido dos gerentes en año y medio y crecen los cuestionamientos sobre la posibilidad de cumplir los plazos para que Hidroituango entre en operación. A ello debe agregarse la posibilidad de que deba cambiarse de constructor debido a un fallo de la Contraloría que aún está a la espera de su apelación.

Eso significaría paralizar el proyecto y caer en la insuficiencia que ocasionaría a su vez un posible racionamiento en toda Colombia, y no propiamente por las actuaciones de la Contraloría en el ejercicio de sus deberes constitucionales. Así las cosas, ya no es un mero asunto de disputas y rivalidades en la política de Medellín, o de aquellos que pertenecen al ámbito de las facultades del polémico burgomaestre. Es la seguridad energética que necesita toda la Nación, y como tal debe ser tratada para evitar tan funestas consecuencias.

De lo que se trata es de eludir esos riesgos y de asegurar que Hidroituango entre en operación si, como lo afirman sus constructores, es posible. Y de hacer prevalecer el interés general de los colombianos por encima de las diferencias y las polémicas que parecen dominar el gobierno de Medellín.

Obtén acceso total por \$9.900/ trimestre [Suscríbete aquí](#)

VER COMENTARIOS ▾



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias

AHORA EN PORTADA



CONTENIDO PREMIUM

Alcaldía busca \$7.000 millones para fortalecer vacunación, ¿de dónde saldría el dinero?



CONTENIDO PREMIUM

Reclutamiento forzado, un flagelo que sigue destruyendo los sueños de muchos niños



▶ VALLE

El gobierno ofrece recompensas a familiares de soldados muertos tras emboscada en Dagua



CONTENIDO PREMIUM

Inflación en Cali sigue subiendo: canasta familiar está 'por las nubes'



▶ MUNDO

Maria Ressa y Dmitry Muratov, los periodistas que ganaron el Nobel de la Paz 2021



▶ FÚTBOL INTERNACIONAL

En tablas: Colombia sacó un valioso empate frente a Uruguay en Montevideo



▶ CALI

Los pendientes de Cali y Buenaventura para fortalecer la lucha contra la corrupción



▶ CALI

Obras de la antigua vía Cali-Yumbo tienen un 98% de avance, ¿cuándo se entregarían?

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

Suscríbase o renueve su suscripción a El País

SECCIONES

Principal

Cali

TEMAS

Pico y Placa en Cali

América de Cali

MULTIMEDIA

Destacados

Videos

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

Cali, una industria salsera

CLASIFICADOS

Edictos El País

Venta de Casas

Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Fútbol Internacional	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	COPA AMÉRICA 2019	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	PLAN CIUDAD	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali		Bares y discotecas en Cali			PROCESO REORGANIZACIÓN
		Conciertos en Cali			

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofic 307